

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Cerrillo, número 23.

♦♦

Número suelto 5 céntimos

D. Celestino Martín de Argenta

Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

Sesión del 4 de Abril

A las siete y media de anoche dió principio bajo la presidencia del señor Torroja, y con asistencia de los diputados señores Oliva, Guerreira, Gil Gómez, Morínigo, Liaño, Maldonado, García Morales, García Alonso, Arguindey, Martín Valle y Sánchez Mata.

El señor Cuesta penetró en el salón despues de empezado el despacho ordinario.

Leída el acta de la sesión anterior, fué aprobada.

Lectura de asuntos

Por el secretario, señor Oliva, se dió lectura de los asuntos presentados entre los que merecen especial mención:

Una solicitud de los alcaldes de los pueblos de Fuentes de Béjar, Puebla de San Medel y Valdelacasa, pidiendo que la Diputación se encargue de construir un camino que ponga en comunicación dichos pueblos con la estación más próxima del ferrocarril transversal en construcción, la cual pasó á la comisión de Fomento.

Una comunicación del Gobernador civil, señor García Espinosa, interesando de la diputación la reforma en el personal de la sección de cuentas, en vista de haber muchísimas atrasadas y otras pendientes. Pasó á informe de la comisión de Hacienda.

Una solicitud de don Leandro Rovira, director de la cárcel pública de esta ciudad, pidiendo aumento de sueldo en atención á que se le ha aumentado el trabajo y la responsabilidad desde que tiene bajo su custodia los presos de la cárcel del partido y los pertenecientes al correccional, existiendo en la actualidad 61 de los primeros y 96 de los segundos, que hacen en total 157 presos. Pasó asimismo á informe de la comisión de Hacienda.

Otra solicitud del director de la ca-

sa-hospital de dementes, pidiendo en atención á su mucha edad su jubilación en el destino que viene desempeñando, con arreglo al sueldo de 2,500 pesetas que disfruta en la actualidad, y teniendo en cuenta que ha prestado 33 años de servicio, cuya solicitud pasó á informe de la comisión de Gobernación.

Otra del subdirector pidiendo se le nombre director en el caso de que sea jubilado como le solicita, el que desempeña dicho cargo.

Primera lectura de dictámenes

Se dió lectura y quedaron 24 horas sobre la mesa varios dictámenes de las comisiones de Fomento, Hacienda y Gobernación.

Sobre el centenario de Colón

Terminado el despacho ordinario, el señor Maldonado manifestó que, como vicepresidente, la comisión provincial había recibido una carta del señor don Jesús Pando y Valle, secretario de la sección cuarta de la Junta Central del centenario del descubrimiento de las Américas, y autor de un libro que se titula *El cuarto Centenario de Colón*, de cuya carta había creído muy conveniente dar cuenta á la Diputación, porque en ella se pide que la corporación provincial adquiriera algunos ejemplares, dada la importancia y oportunidad del caso.

A la vez interesó de la comisión de Fomento que vea de dar el mejor empleo posible y digno de la fama del suceso que se trata de conmemorar, no tan solo á las 5.000 pesetas consignadas por la Diputación provincial en las sesiones del anterior periodo, sino á las 20.000 otorgadas por la junta central del centenario para la conmemoración en Salamanca del Centenario de Colón.

El señor Torroja contestó al señor Maldonado, diciéndole que de la cantidad consignada para adquisición de libros con destino á la biblioteca, no hay en la actualidad más cantidad que 282 pesetas, y convenía reservarlas por si hicieran falta para alguna publicación de utilidad inmediata, (como obras de administración etcétera) y en cuanto al otro extremo de su petición, tenía pensado que toda vez que la sesión no había de ser muy larga, se reuniera con carácter privado lo corporación para tratar sobre el particular.

Y acto seguido se levantó la sesión.

REVISTA DE MODAS (1)

Aunque parezca algo prematuro hablar hoy de trajes de primera comunión y de vestidos de muselina menos blanca que la nieve que cubría nuestros techos pocos días há, sobre todo en los países donde esta interesante

(1) Por exceso de original urgente, no pudimos publicar ayer esta revista que ofrecimos á nuestros lectores todos los lunes. Hoy subsanamos la omisión de ayer.

ceremonia no tiene lugar antes del mes de Mayo; como en el nuestro suele celebrarse en Abril por Pascua florida, he creído dar satisfacción á mis lectoras habituales tratando desde ahora de cuanto se refiere á comulgantes y comulgantas.

El vestido de muselina que es el único propio para las niñas que reciben por primera vez la Santa Comunión, varía de forma y de adornos, inspirándose hasta cierto punto en las modas del día.

He aquí tres modelos muy lindos y muy nuevos.

Cada uno de ellos se distingue por un detalle digno de interes.

El primer vestido va adornado con el cinturón de *surah*, cortado de un paño de tela doblado y formando dos escarapelas en la cintura.

El vestido es liso con un dobladillo ancho en la falda y el corpiño vá fruncido en la cintura por detrás, y plegado en el delantero.

El segundo se compone de una falda lisa y un cuerpo plegado al sesgo por delante y en la espalda y brochado bajo el brazo izquierdo. Un cinturón de cinta de faya forma dos cocas, cada una de las cuales va hecha de dos cintas reunidas y remontan sobre la espalda á la moda japonesa.

Finalmente el cuerpo del tercer vestido vá guarnecido de un canesú de plieguecitos y entredoses de valencienas.

Forma el cinturón una simple cinta que pasa en torno de la cintura, y va anudada en el lado izquierdo con dos cocas que remontan sobre el pecho donde se fijan, con dos alfileres de perlas.

Las tres cofias son sumamente graciosas.

Una de ellas enteramente bullonada, es de muselina muy clara con rizado doble de tul en torno de la cara.

La otra, que tiene la forma de un gorro, es de faya blanca, y vá guarnecida de un rizado de tul y una rosácea de cinta cometa.

La tercera, sumamente sencilla, es de muselina clara y vá adornada con un lazo de cinta de raso que forma penacho.

El velo se hace como siempre, de muselina con un dobladillo.

♦♦

Como accesorios de estos trajes, conviene citar la escarcela que se hace de varios modos y que se cuelga, hora del brazo, hora de la cintura.

Un corchete cosido bajo el lazo, sirve para colgar la escarcela.

Uno de los modelos más de moda, es el ridículo de cabritilla blanca, estrechado con una cinta que pasa por unas anillas de marfil.

El ridículo de cabritilla blanca será este año uno de los principales comulgantes.

No es menos nuevo el saquito en forma de relojera, con vuelta de tela diferente.

Si el saquito es de faya, se hace la vuelta de moaré ó de terciopelo.

Uno de los objetos más lindos y adecuados que se puede regalar á una comulgante, es el registro de moaré blanco, guarnecido de una medalla de plata, con el nombre de la niña y la fecha de la primera comunión.

En la otra extremidad vá una cruccecita.

Del libro de cánticos, este registro pasa al devocionario de la joven y se conserva más adelante como un recuerdo precioso.

El traje de los jóvenes que ván á comulgar por vez primera, suele ser casi siempre el mismo.

Por lo general llevan el pantalón de paño negro, la chaqueta larga del mismo paño, con solapas de seda y el chaleco blanco.

La camisa puede ser de tablitas ó de pechera lisa. La corbata es de batista blanca.

♦♦

En París las mamás asisten á este solemne acto religioso que es además una verdadera fiesta de familia, en traje de visita, ó más bien de ceremonia, muy elegante con *toque* ó capota.

(De *La Moda Elegante*.)

Hoja de almanaque

Abril 6

Santos Celestino, papa y confesor; Sixto I, papa y martir; Guillermo, abad, y santa Catalina de Palencia.

San Juan de Sahagún (San Boal).— Siguen los mismos cultos.

Capilla de la Vera-Cruz.—Continúa la novena anunciada.

Capilla de la Trinidad.—Continúa la novena anunciada.

Cuarto creciente el 4. Luna llena el 12.

Sale el sol 5 h. 35. Pónese 6 h. 30. 1811.—Se colocan los cimientos de la Pirámide de Buenos-Aires.

♦♦

PENSAMIENTOS

Una buena reputación es cien veces mejor que una buena cara.

Un joven haragán será de fijo un viejo pobre.

Una buena esposa y una buena salud son las mejores riquezas del hombre.

Solución á la charada de ayer

ASNO

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Guillermo Hernández.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el secretario accidental, *Mariano Rubiales*.

Noticias

Himno para orfeón

La ciudad de León abre curso para premiar con 2000

el mejor himno que se presente para orfeón con la letra que de antemano se fija, original de don Telesforo F. Ballarna.

Las partituras se admiten hasta el 1º de Mayo próximo.

Veda

Los dependientes de consumos decomisaron ayer en uno de los felatos dos conejos que un forastero presentó al aduado, ignorando acaso que estábamos en época de veda.

Documentos particulares

Por la guardia municipal de esta capital se busca al licenciado del ejército Miguel Manuel Sánchez, para entregarle varios documentos que presentó en la alcaldía hace algún tiempo.

Consumo de carnes

Durante el próximo pasado mes de Marzo, se han sacrificado en el matadero público de nuestra capital las siguientes reses:

Bueyes, 114; terneras, 154; corderos, 336, y cabras, 123.

El peso total de éstas, fué el de 39,337 kilogramos.

Servicio de señores concejales

Para la presente semana están nombrados los concejales señores don Valentín Cáceres, cuarto teniente de alcalde, para las denuncias de policía urbana; y don Ramón Fernández Robles, para las de camarilla.

El gran certamen

Hasta 1º de Marzo, habían aceptado la invitación para la exposición universal de Chicago, 72 naciones y provincias.

Juicio de exenciones

provincial los juicios de exenciones de los mozos pertenecientes al actual reemplazo de los distintos pueblos de esta provincia.

El día 12 del actual es el señalado para los quintos de esta ciudad.

Vacante

Se halla vacante en el Instituto de segunda enseñanza de Zamora la cátedra de psicología, lógica y filosofía moral, dotada con el sueldo de 3,000 pesetas anuales, la cual, correspondiendo al turno de concurso, se anuncia previamente á traslación, conforme á lo dispuesto en la R. O. de 16 de Marzo último, á fin de que los catedráticos de Instituto que deseen ser trasladados á las mismas, los excedentes y los comprendidos en el artículo 177 de la ley de 9 de Septiembre de 1857, puedan solicitarlas en el improrrogable plazo de veinte días.

E. P. D.

Ayer fué conducido á la última morada el cadáver del conseqente republicano y portero de este Ayuntamiento don Juan Bautista Arteaga, á cuya familia enviamos sentido pésame.

Subasta

El día 18 del presente mes, á las diez y once de su mañana, tendrá lugar ante el Alcalde de Tamames y con asistencia del Capataz de cultivos de la comarca las subastas de 8 encinas derribadas por el temporal en el monte Carrascal, bajo el tipo de 20 pesetas y 12 encinas por igual concepto de la Dehesa, bajo el tipo de 30 pesetas con arreglo á las condiciones que estarán expuestas al público en la villa de aquel Ayuntamiento.

A los enfermos

Debido á los continuos cambios atmosféricos que tienen lugar de dos meses á esta parte, predominan los catarros, bronquitis, resfriados y demás afecciones del aparato respiratorio, con tendencia á recurrerse con la mayor facilidad. Importa, pues, tener especial cuidado en atacar la tos que persiste en las convalecencias de dichas enfermedades, haciendo uso de pectorales de reconocida eficacia, á cuyo efecto recomendamos las pastillas del doctor Andreu, por sus cualidades espectorantes, demulcentes y calmantes, que tanto renombre alcanzaron en las comarcas invadidas por el dengue.

A cobrar... los maestros

Hasta la fecha han ingresado en la caja especial de primera enseñanza de esta capital, 315 ayuntamientos de esta provincia, las cantidades que por atenciones de la misma corresponden al tercer trimestre del actual año económico.

Viaje de recreo

Anoche salieron para Sevilla, con objeto de pasar en la capital andaluza las fiestas de Semana Santa y feria de Pascua, la señora viuda de González Requejo, señora de Mirat y de Herrero (don Félix).

Les deseamos feliz viaje y que dejen bien puesto en Sevilla el pabellón salmantino.

ADVERTENCIA

Rogamos á nuestros suscritores á quien hemos remitido circular con los descubiertos que tienen, que procuren mandar su importe antes del día 15, para evitaros girar letras á su cargo, que siempre resulta perjudicial á los intereses de unos y otros.

Sobrevino....

Anoche á las diez se curaba en la casa de socorro Luis Constancio del Río, vecino de esta ciudad, de varias erosiones que sufrió en reyerta que tuvo con otro individuo llamado el Chato, en una taberna del barrio de Chamberí.

Fué después llevado á su domicilio por una pareja de la guardia municipal.

Visita oficial

Ayer salió de esta capital, girando la visita reglamentaria á las escuelas del partido de Béjar, el inspector de primera enseñanza de este distrito don Juan Bermejo Pascual.

Extraviada

A las ocho y media de anoche se presentaron en el ayuntamiento dos mujeres dando conocimiento á los guardias municipales de haberse perdido una niña de cuatro años, hija de una de citadas mujeres.

La guardia se puso en actividad para buscar á la niña.

Juerga

Los agentes de vigilancia llevaron ayer tarde á la prevención á dos individuos que habían tenido una reyerta en una taberna de la calle de Juan del Rey.

Al ser detenidos les ocuparon dos navajas de grandes dimensiones y un baston con estoque

De «La Lumiere Electrica»

Ya no estamos en la época, todavía no lejana, en la que muchos eclesiásticos creían imposible que se autori-

zase la instalación de la luz eléctrica en las iglesias.

La reciente encíclica ha producido sus efectos. El Obispo de Poitiers ha presidido en persona la inauguración del alumbrado eléctrico en la parroquia de Santa Filomena.

Para dicho acto se pronunció una oración especial que no figuraba en el ritual. No conocemos más que su título: *Benedictio machine ad excitandum lucem electricam.*

¿Es descuido?

No habiéndose presentado aún á cobrar las 40 posetas que en el sorteo del último baile de Piñata, tocaron al número 421 en el Centro Salmantino, se advierte al interesado que dicho premio se halla depositado en la alcaldía de esta capital á disposición del agraciado por término de dos meses, al cabo de los cuales caduca el derecho para percibirlo.

Suma y sigue

El concejal de camarilla impuso ayer cinco pesetas de multa á un lechero que expendía su mercancía adulterada.

Montes

El día 15 del presente mes, á las diez de su mañana, tendrá lugar ante el alcalde de Villar de Ciervo y con asistencia del capatáz de cultivos de la comarca, la subasta de un roble depositado en aquel Ayuntamiento, bajo el tipo de dos pesetas y condición de que el rematante ingrese en el Tesoro público el 10 por 100 del remate con cuya carta de pago el distrito forestal autorizará la entrega de productos.

Para declarar

El señor juez de instrucción de la capital interesa á la inspección de vigilancia la busca y captura de Marcelina Vázquez Alberca, para que declare en causa que contra la misma se sigue.

Multas

El teniente alcalde señor Cáceres, impuso ayer diferentes multas á varias mujeres que habían faltado á las ordenanzas municipales.

El total de pesetas á que éstas ascendieron fué el de veinticinco.

¿Qué será?

Nos dice persona interesada en el asunto, que el cura de Almeida, (diócesis de Zamora) se ha negado á confesar á cuatro señoras vecinas de la citada localidad.

Los comentarios á que se presta la noticia, los reservamos hasta recibir otros informes que esperamos.

¿Si andará al medio la bula?

Genio y figura....

Ayer se reunieron en la Casa de la Tierra los estudiantes de las distintas facultades de esta Universidad, con objeto de proyectar una corrida de becerros.

Se acordó nombrar una comisión que haga el presupuesto, y una vez hecho, se volverán á reunir los escolares para el indicado fin.

No se tomó ningún otro acuerdo. Si el proyecto se hace daremos de él cuenta á nuestros lectores.

Legítima curi sidad

Nos escribe un amigo de Toledo diciéndonos que muchas obras de las que se realizan en la villa de Consuegra por suscripción popular, adelantan visiblemente aprovechando el buen tiempo que últimamente ha reinado. Y termina su carta de este modo:

¿Y qué se hace de la escuela de párvulos, que se pensaba construir con el producto de la suscripción de esa ciudad de Salamanca?

Pues ya procuraremos enterarnos para contestar á nuestro amigo,

Expositoras ilustres

Las mujeres de Inglaterra toman mucho interés en la «World's Columbian Exposition» especialmente en cuanto á la parte importante que les toca. El día 3 del presente hubo una reunión de la Comisión de Damas en Londres y recibieron la noticia de que S. M. Victoria intentaba enviar unos trabajos de hilar y á punto de aguja que hizo cuando era muchacha, también obras de bordados, dibujos y acuarelas; S. A. la princesa Luisa enviará modelos de arcilla; la princesa Beatrice varias pinturas al óleo, y la princesa Christian bordados.

La Comisión encargada de la exposición de trabajo femenino comprende: para la sección Irlandesa, la condesa de Aberdeen; para la sección Escocesa, Lady Reay; sección filantrópica, la baronesa Burdett Coutts; sección de educación, la señora Fawcett; hospitales, la señora Fenwick; bellas artes, la señora Austin.

Robo en cuadrilla

En la noche del día 2 del actual fué asaltada la casa que habita la maestra de niñas del pueblo de Boada, por cuatro hombres enmascarados, habiéndose llevado los malhechores la suma de tres mil quinientas pesetas, con más algunas prendas de vestir.

La guardia civil persigue activamente á los ladrones, habiendo detenido ya á dos hombres sospechosos que algunos días antes se habían visto en los alrededores del pueblo.

Así nos lo comunican por carta.

Ecos sucedidos y noticias

Mas claro.... ni agua

El párrafo del discurso del jueves del señor Romero Robledo, objeto de tantos comentarios, dice así:

«Si la pasión de los más intransigentes, como alguien dice por ahí, como se pretende por ahí, les impulsa á formular la temeraria pretensión de que el ministro de Ultramar vaya á la barra, voy á ir muy bien acompañado, porque voy á llevar á mi lado á los más ilustres exministros del partido fusionista, con doble delito que yo si os empeñais en considerarlo así, como voy á demostrar ahora mismo.»

Ya verán SS. SS el provechoso que recogen SS. SS., y nosotros y el país y las instituciones de cierto género de debates imprudentemente suscitados, y más imprudentemente enardecidos por pasiones irreflexivas y ciegas. ¿Es que se quiere que las cosas tomen importancia? Bueno: admito todo género de responsabilidades; pero al lado de la admisión de esas responsabilidades, reclamo que respondan de sus actos todos los que han pasado por el gobierno.»

Un nuevo escándalo conyugal

Los periódicos de París refieren que en la colonia norte-americana es objeto de animados comentarios el escándalo que acaba de hacerse público.

Hace algunos años Mr. J. Coleman-Drayton se casó con la hija de William Astor, rico americano, cuya señora recibía durante mucho tiempo las asiduas visitas de su compatriota Mr. A. Barrowe.

Conocida su desgracia por M. Coleman, fué en busca de su suegro, Mr. Astor, exponiéndole las razones que tenía para dudar de la conducta de su hija, y terminó la exposición de sus quejas conyugales por una petición de aumento de pensión.

Lo más extraordinario es que este argumento convenció al suegro, quien concedió á su yerno un aumento anual de 25.000 francos, con más 75.000 para la educación de sus hijos.

Es difícil averiguar si Mr. J. Coleman-Drayton estipuló estas condiciones pecuniarias por poder, sin peligro para sus intereses, poner bruscamente á las relaciones de su mujer Mr. Barrowe, ó si le hizo perder la paciencia presencia demasiado frecuente de este. Ello fué que, hace algunas semanas, se

una correspondencia de las más agrias entre el amigo y el marido, y que uno y otro nombraron sus testigos para concertar las condiciones de un duelo.

Dudando los padrinos acerca de la naturaleza del asunto, decidieron someter la cuestión á dos árbitros, los señores Aureliano Scholl y el duque de Morny. He aquí la respuesta de Scholl.

«El duelo que sometéis á mi arbitraje no puede verificarse. Donde hay una cuestión de dinero, no puede haber una cuestión de honor. No existe el honor cuando se trafica con él y cuando se le vende en determinadas condiciones. En cuanto á los insultos y amenazas en tal asunto, los creo nulos y sin importancia.»

La misión de los padrinos estaba determinada. El marido escribió al amigo que le tenía por un cobarde, y en seguida partió para Liverpool, donde se embarcó para América á bordo del *Majestic*.

Por su parte, Mr. Barrowe partió para Londres y se dirigió desde allí á Queestown, escala del *Majestic*, y esperó á su ex-amigo.

El barco llegó; Barrowe tomó el pasaje en él y el paquebot siguió su ruta para América, llevando á los dos adversarios ignorándose aún el desenlace de esta historia.

Entre tanto, la esposa, de quien se sospecha, protesta con energía que es en absoluto inocente.

Otra desgracia

En Córdoba, hallándose el obrero Jesús Caramillo sujetando la palanca de una grúa en que estaba suspendida una placa giratoria de 3.000 kilos de peso, que iba á ser colocada á la entrada del puente de Alcolea para volver las máquinas; se rompieron tres dientes de la rueda de engrane, que no pudo resistir, y la palanca le cogió por la barba, volteándole y lanzándole al hoyo preparado para la placa, y ésta sobre el infeliz.

La grúa, libre repentinamente de peso, perdió el equilibrio y cayó sobre la placa, poniendo en grave peligro á otros trabajadores que se hallaban próximos.

Caramillo pudo ser auxiliado por sus compañeros, resultando con graves heridas.

Otra vez los moritos

Hé aquí condensados los detalles de esta nueva agresión de los moros. Dos presidiarios que trabajaban en las obras del fuerte de Cabrerizas Altas se escaparon anteayer, dirigiéndose al campo rifeño; los soldados de la escolta los persiguieron inmediatamente hasta los límites; pero antes de llegar á estos, gruesos pelotones de moros rompieron el fuego contra los pocos soldados de la escolta, que se vieron obligados á replegarse al fuerte, dejando que los moros protegiesen á los presidiarios fugitivos, y perdiendo en la refriega á uno de los nuestros, cuyo cadáver no pudo ser recuperado hasta que se presentó el gobernador de la plaza y el jefe del campo moro.

El muerto se llamaba Fernando Bueno, y era un soldado de immejorable conducta, que cumplía dentro de seis meses.

Los moros despojaron al cadáver de la bayoneta, correa y cartuchos rescatándose únicamente el fusil, que recogió otro soldado en el momento de caer mortalmente herido su compañero.

Algunos otros detalles del mismo origen añaden que el jefe del campo no prestó desde luego el conveniente apoyo al general de la plaza, y que éste tuvo que amenazar con romper el fuego de cañón en el término de dos horas.

Tendremos probablemente, con este triste motivo, nuevo cambio de notas diplomáticas, disparos contra la bandera española por los cañones de Tánger, melosas palabras de la corte del Sultán, un soldado español muerto al cumplir con su deber, y un triunfo mas que añadir á todos los triunfos del actual duque de Tetuán.

En el Senado en la sesión del sábado.

Rectificaron ambos señores y se dió por terminada la discusión.

DINAMITEROS EN MADRID

Madrid 5.—En el palacio del Congreso intentóse ayer poner dos petardos.

LOS DINAMITEROS

Madrid 5.—Los autores del atentado fueron dos anarquistas, uno francés y otro portugués.

El primero llámase **Juán María Devoche** y el segundo **Manuel Ferreira**.

Juán María Devoche, créese que fué el que colocó el petardo que estalló á raíz de los ajusticiamientos de Jerez en la Legación Española de Portugal.

LA PISTA

Madrid 5.—Por iniciativa del Gobernador civil señor Bogaraye, se venia persiguiendo cautelosamente á dichos sujetos desde hace muchos días.

EL INTENTO

Madrid 5.—Ayer tarde eran perseguidos muy de cerca por el coronel de seguridad, señor Merera y por el delegado, señor Duarte.

Los dos anarquistas se introdujeron en el portal del Congreso y trataron de realizar su intento.

A los pocos momentos penetraron sus perseguidores.

El señor Morera les preguntó ¿qué hacen ustedes aquí?

LA DETENCIÓN

Madrid 5.—El francés sacó una enorme navaja para procurarse la fuga, pero antes de que pudiera abrirla, se abalanzó sobre él el señor Morera, sujetándole fuertemente.

El portugués huyó tirando el cartucho que tenía en las manos.

Los agentes cogieron el cartucho antes de que cayera en el suelo, siendo detenido el petardista, como asimismo el otro compañero.

DOCUMENTO... DE PRUEBA

Madrid 5.—Registrados que fueron los dos anarquistas, se les encontró un papel escrito que dice: «Reglamento obras sociedad cosmopolitas. Bombas, Congreso, Senado, Palacio de Justicia, Consejo de Estado, Ministerio de la Guerra, Capilla Real, Domingo Ramos, durante función palmas, Banco.»

LOS PETARDOS

Madrid 5.—Los dos cartuchos que iban á depositar eran de dinamita.

Tienen forma cilíndrica terminando en un cono cuya base mide diez centímetros por treinta de altura.

Cada bomba pesa cinco kilos.

Se supone que los daños que hubiesen causado habrían tenido que ser de consideración, sin contar la posibilidad de haber originado alguna desgracia personal.

EL SUMARIO

Madrid 5.—El juez de instrucción señor Danvila, instruye el oportuno sumario.

OPINIONES

Madrid 5.—El hecho ha causado muchísima impresión en esta Corte y es el tema de todas las conversaciones.

Se cree que se trata de una sociedad de dinamiteros extendida por Europa.

PRISIÓN DE ANARQUISTAS

Madrid 5.—En Barcelona han sido detenidos muchos anarquistas.

GOBERNADOR DEL BANCO

Madrid 5.—Se habla del nombramiento del señor Isasa para gobernador del Banco de España.—VILLEGAS.

Rafael Brizuela DIAMANTISTA. Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

ULTRAMARINOS Y COLONIALES

Mariano Muñoz Navarro 38, Zamora, 38

Gran surtido en todo lo concerniente al ramo. Bacalao, aceite, petróleo y toda clase de conserva de pescados, frutas, azúcares, chocolates, thés y cafés, vinos de mesa y generosos, aguardientes y licores, dátiles y castañas de América. Precios económicos; se sirven los encargos á domicilio, á quien lo desee.

NO CONFUNDIRSE:

Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Venta de casa Se hace de la señalada con el número 14 de la calle de Pozo-Hilera, compuesta de planta baja y principal, con corral, pozo y tenada. En la misma darán razón.

Almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corriño, número 22, Salamanca. En este antiguo cuanto acreditado establecimiento, que ha muchos años viene gozando del favor con que el público le distingue, cuyo hecho es evidente que reconoce por causa la economía en los precios y la pureza de los productos que en él se expenden, hallará el consumidor todos cuantos artículos abraza hoy el vasto ramo de drogas, al que esta casa ha dado un gran impulso para crear en esta capital un centro comercial que tiene por completo las necesidades que en pós de sí trae el continuo y constante progreso de las ciencias, artes ó industrias; y con el fin de que no disminuya en lo más mínimo la confianza que le dispensan sus numerosos favorecedores, se tiene el firme propósito de competir con ventajas, tanto en bondad de clases como en precios, con todas las casas que en el interior se dedican á tan importante como complicado ramo.

Se vende la casa número 36 de la calle de San Justo. Para el precio y condiciones, dirigirse á don Joaquín García, en Esteban Isidro.

Se ha escapado de una jaula de la casa número 26 de la plazuela de San Julián un canario. La persona que lo presente se le gratificará.

La acreditada casa de comidas, titulada de Carballo, frente á la estación, quedará desde el día 4 de Abril á cargo del cocinero Juan Manuel Chapado.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros. De un solar situado en la nueva calle, saliendo en toda su longitud frente á la misma plaza, y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Se vende la casa número 3 de la calle de la Plata, tiene corral y cuadras. Del precio y condiciones, en la de Meléndez, número 6, Baldomero Gallardo, informará.

Se arrienda una casa, con excusado, en la calle de Zamora, número 54. Dará razón, don Ruperto M. Mediero, Toro, 25, Salamanca.

VENTAS

A voluntad de su dueño se venden en esta población las fincas urbanas que á continuación se expresan.

Una casa situada en la Plaza de la Verdura número 70. Hermosa finca que produce actualmente 10.000 reales de renta anual y es susceptible de poder dar mayores rendimientos, haciendo en ella pequeñas reformas.

Otra casa situada en la calle de San Julián, número 2, que constituye medianería con la finca anteriormente citada. Dicha finca consta de tres pisos y en la planta baja tiene un espacioso local panera.

Idem, otra casa situada en la misma calle número 1º. Esta finca tiene un hermoso portal apropiado para establecer en él cualquier industria ó comercio.

Otra casa en la calle de Cervantes (antigua de los Moros) señalada con el número 12, cuya finca tiene corral, excusado, pozo y cuadra.

Las personas interesadas en la adquisición de estas fincas y que deseen informarse de ellas se dirigirán á tratar con su dueño don José Posadas que habita en la Plaza de la Verdura, número 70, piso segundo.

Polvos del DR. SOUDRE, tónicos, digestivos y antigastrálgicos. Las personas que sufran malas digestiones, eructos, acideces, dilatación del estómago y males de cabeza después de las comidas, pueden contar con una cura radical con el empleo de estos polvos; se cuentan por millares las curas de dispepsias, gastrálgias y gastritis rebeldes y que han elevado á una reputación inmensa estos polvos preparados en la farmacia de E. Ludumieya

BAYONA (Francia)

Depósito en las principales farmacias y en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, 5 y 7 y farmacia de FERNANDEZ, sucesor del doctor Ruiz Piñuela, Plaza Mayor, 36.

Venta de casa Se vende la señalada con el número 42 de la calle de Pozo-Hilera, con corral y una panera contigua á la misma que lleva el número 44, cuyos predios ocupan una extensión de 319 metros cuadrados.

Del precio y condiciones se dará razón en la administración de este periódico.

Nueva Fonda del Comercio DE M. CARABIAS MARTIN

Peñaranda de Bracamonte, Empeñada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo á los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

Ama de cría para casa de los padres, leche fresca. Toro, 71, Salamanca.

Se vende la casa número 12 de la calle de las Mazas. Darán razón, Azafranal, 34, duplicado.

Salamanca—Imp. de NUN

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

SIN IMPORTANCIA

Madrid 5.—La sesión que celebró ayer el Senado, careció de importancia, por no tener apenas interés los asuntos que se despacharon.

En el Congreso

LA CUESTIÓN ROMERO

Madrid 5.—En la sesión del Congreso, el señor Gamazo hizo varias preguntas al señor Romero Robledo sobre sus discursos anteriores.

El señor Romero Robledo dió las mismas explicaciones que había

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Tinto	1ª	á 7.50 pesetas cántaro	medio litro	25 céntimos
Id.	2ª	á 6	id.	20 id.
Clarete		á 7.50	id.	25 id.
Id.	2ª	á 6	id.	20 id.
Blanco		á 7	id.	25 id.
Id.	2ª	á 8	id.	30 id.
Id.	1ª	á 15	id.	50 id.
Id. especial		á 25	id.	Una peseta.

Generosos

Málaga	1ª	22.50 pesetas cántaro	medio litro	75 céntimos
Moscatel	1ª	22.50	id.	75 id.
Id.	2ª	13	id.	50 id.
Pasa		13	id.	50 id.
Carriñena		13	id.	50 id.
Ajerezado		13	id.	50 id.
Jerez		22.50	id.	75 id.
Id.	botella	1.25	id.	
Id.	id.	1	id.	
Manzanilla	id.	2	id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes. — Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
Idem del renombrado triple anís suava, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.
Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
Idem seco, á 11.50 idem idem, medio litro 40 céntimos.
Anisete fino, á 12 id. id., medio litro 40 céntimos.

Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos cocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

OFICINA DE FARMACIA

Laboratorio farmacéutico y almacén de drogas medicinales é industriales

DEL DOCTOR MARTIN Y BERNARDO DE DIOS

Plazuela del Teatro del Liceo, n.º 38

Este nuevo establecimiento que en el corto tiempo de un año ha sabido captarse las simpatías y confianza del público hasta el extremo de figurar a la altura de los primeros en su clase; cuenta con un arsenal completo de medicamentos modernos químicamente puros; así como todas las curas antisépticas en boga, cuyos medios los señores médicos pueden llenar cumplidamente cuantas necesidades son precisas para el alivio ó curación de sus enfermos.

Cuenta además con aparatos para inhalaciones de oxígeno, de azoe y para toda clase de sustancias balsámicas y antisépticas.
Los señores farmacéuticos é industriales pueden acudir en demanda de productos, en la seguridad de que, tanto por su pureza como por lo económico en sus precios, no tienen rival en plaza.

No sale de esta casa producto alguno medicamentoso sin que previamente se haya comprobado su pureza.

Se practican también toda clase de análisis químico y microscópico de todos los productos patológicos, como orina, esputos, tumores, leche de las nodrizas, etcétera, á precios económicos.

FIJENSE: Plazuela del Teatro del Liceo, número 38, duplicado

CONSTRUCCIÓN Y REPARACION DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce

MONEO E HIJO Y COMP^ª

CONSTRUCTORES MECÁNICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas
Turbinas sistema Fontaine, perfeccionadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas
Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc. etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para avana

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos.

Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Gredubert de Viena.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano.

Fontes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, picochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Dor d'ognna para la multura de cereales.

Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos. — Proyectos industriales. — Dirección telegráfica. MONEO, Salamanca.

VENTA PERMANENTE

DE MUEBLES USADOS

Plazuela de Sta. Eulalia, n.º 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos á la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rés verde; otra idem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; idem de hierro; cómodas; armarios de luna; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; mesas para plancha; idem para cocina; idem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio; y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Se ha trasladado Pedro de San Eustaquio al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación á precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

QUESO DE BURGOS

FRESCO

Se vende legítimo queso de Burgos que se recibe todos los días

Se lleva á domicilio, avisando á Pilar Báez, calle de la Plata, número 2, principal, esquina á la calle de la Longaniza y frente al caño de la plazuela de la Magdalena.

Se vende una casa en las afueras de Sancti-Spiritus, inmediato á la puerta. En la misma darán razón.

DRUGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.
Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza de interior. Vertas al por mayor y al detal

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL

MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA,

encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

Subasta Ante el notario don Francisco Sánchez Martín, tendrá lugar el día 6 de Abril, á las doce de la mañana, la subasta pública y extrajudicial, para la enagenación de la casa números 22 y 24 de la calle de Varillas, de esta ciudad.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en dicha notaría.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de conslipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un conslipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pidanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

En la casa de préstamos Cuéstá del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Ocasión Patricio Redondo, constructor y afinador de pianos, operario de la casa de Gaveaux de París, ofrece sus servicios, calle de Meléndez, número 11. Reparaciones garantidas.

Casa de huéspedes de Inocencio Santos, Plazuela Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Preparada de Bracamonte.

Se venden dos casas en la calle del Pozo-Hilera, una de nueva construcción, con planta baja y principal, y la otra de planta baja. Para tratar, Toro, 67.

Se vende papel viejo para envolver